					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
						_	12/01/2023	COLUMNAS
:	÷	:			& EL UNIVERSAL		12/01/2020	ARTÍCULOS

La castigan por corrupción, SEP le da contrato de 176 mdp



Mario Maldonado

La empresa mexiquense **Transportes Esdo**, señalada por participar en el monumental saqueo de Segalmex, fue premiada hace unos días con contratos millonarios para repartir los libros de texto gratuito de la Secretaría de Educación Pública (SEP).

El pasado 28 de diciembre, como si fuera una inocentada para un gobierno que dice luchar contra la **corrupción**, la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito adjudicó a Transportes Esdo un contrato por 176 millones de pesos para la distribución nacional de los materiales educativos.

Esto se suma a otro contrato que la Comisión, a cargo de Victoria Guillén Álvarez, entregó a la misma compañía en marzo del año pasado por el mismo concepto y cuyo monto fue de 64 millones de pesos. La bolsa total de negocio para este proveedor rebasó los 240 millones en 2022, en servicios para los que antes se destinaban en promedio solamente unos 40 millones.

De acuerdo con la plataforma de compras del **gobierno federal**, en 2019 la Conaliteg contrató servicios de distribución de libros con Transportes Esdo por 44 millones de pesos; en el 2020 esta cifra superó los 45 millones de pesos y para el 2021 la cantidad descendió a no más de 32 millones. El crecimiento del negocio en 2022 fue exponencial: 240 millones.

La bonanza de la firma transportista en la venta de servicios a la Conaliteg contrasta con la que esta misma tuvo como proveedor de servicios del polémico organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), con el que obtuvo contratos para distribuir a nivel nacional las bolsas de leche para la población de escasos recursos.

En 2019, cuando Ignacio Ovalle –amigo cercano del presidente **Andrés Manuel López Obrador**– arrancaba con las riendas del Segalmex, Transportes Esdo recibió contratos por poco más de 70 millones de pesos; en 2020 estos llegaron a 54 millones y en 2021 sumaron

					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
					& EL UNIVERSAL	- 1	12/01/2023	COLUMNAS Y
					*EL UNIVERSAL			ARTÍCULOS

40 millones. Para 2022 los contratos de este transportista en Liconsa fueron nulos, justo en el año en que la Auditoría Superior de la Federación reportó que esta razón social estaba involucrada en casos de corrupción.

Según la Auditoría Forense 330-DE de la Cuenta Pública 2020, Transportes Esdo, cuyo administrador único es Jorge Espinoza Domínguez, participó en un desfalco acumulado a la Hacienda Pública por 620 millones de pesos, relacionado con empresas transportistas que no aportaron documentación para demostrar que en algún momento cumplieron con sus servicios.

En las irregularidades de Segalmex y Liconsa también participaron razones sociales como Transportes EHL del Centro, Transportes Tranasa, Enlaces Terrestres Asociados de Morelos, Transportes The Bimb's, Grupo Logística Fros, Translíquidos Refrigerados López y Auto Líneas Juan Mañón.

Contratos, razones sociales y acuerdos de proveedores con directivos que siguen siendo investigados por el grupo interdisciplinario que encabeza la FGR para esclarecer uno de los más grandes casos de corrupción del sexenio siguen participando y ganando contratos.

Posdata 1

Como lo comentamos ayer, hoy los tres presidentes de los partidos que conforman la alianza Va por México van a anunciar que irán juntos PAN, PRI y PRD en las elecciones del Estado de México y Coahuila, este año, y también en 2024. Seguramente no confirmarán que el **PAN** tendrá mano en la elección del candidato para los comicios presidenciales del 2024 y en la CDMX, pero así fue el acuerdo. Será cosa de ver si Alejandro Moreno lo cumple. Movimiento Ciudadano insiste en ir solo a muerte y el Partido Verde se terminará uniendo a Morena, por lo menos en el Estado de México.

Posdata 2

La próxima semana se llevará a cabo un foro entre empresarios mexicanos y españoles, en el que participarán también autoridades del país europeo. "México y España, una apuesta empresarial de futuro" es el nombre de la cumbre de alto nivel en la que participarán Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; José Abugaber, líder de la Concamin; Guillermo Romero, secretario general de la Concanaco Servytur; Sergio Contreras, vicepresidente Ejecutivo del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología; Fernando Treviño, presidente de Comercio Internacional de la Coparmex, y Francisco González, presidente ejecutivo de la Industria Nacional de Autopartes.

Por parte de España asistirán el presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales, Antonio Garamendi; la secretaria de Estado de Comercio de España, Xiana Mendez; el director de Proyectos de ICEX-Invest in Spain, Javier Yraola

				, other		PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
)	& EL UNIVERSAL	-	12/01/2023	COLUMNAS Y
						*EL UNIVERSAL			ARTÍCULOS

Burgos; y el gobernador del Banco de España, Pablo Hernández de Cos.

El objetivo de la cumbre es fortalecer los lazos económicos, así como visualizar las oportunidades del comercio, inversión y negocios entre ambos países. También visualizar la manera de aprovechar la recomposición de las cadenas globales de valor en sectores estratégicos como el de la movilidad.